DIPUTACIÓN PROVINCIAL DE CÁCERES

Servicios Culturales

ALCÁNTARA

Revista Literaria



ALCANTARA

REVISTA LITERARIA

Publicación mensual de los Servicios Culturales de la Excma. Diputación Provincial de Cáceres

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PALACIO PROVINCIAL.—Teléfono 1584

Precios de suscripción

En ESPAÑA: 25 pesetas al año. EXTRANJERO: 30 pesetas Número suelto: En ESPAÑA, 3 ptas. EXTRANJERO, 4 ptas.

SUMARIO

	Páginas	
La expedición a las Hiberdueras	3	Angel Dotor.
Nuestros clásicos: Frío cadáver sobre		
blando lecho	16	Juan Pablo Forner.
Recuerdos: Cacerías	19	Miguel Muñoz de San Pedro, Con- de de Canilleros.
Judas	21	José Canal.
«Azorín»: Contorno de la obra del emi- nente estilista	23	Valeriano Gutiérrez Macias.
Ideario Extremeño	26	Fray Juan de los Angeles.
Autorretrato	27	Manuel Pacheco.
Crónica de Valle Verde: El tío Aceituno.	29	Antonio Pérez Sánchez.
Glotonería	37	Padro Pomero Maril
Cail is V en Trujillo	41	Pedro Romero Mendoza,
Son antillano	45	Juan Tena Fernández.
La Serena en el siglo XVIII	47	«Pompeyo Cruz».
Páginas antológicas: ¿Te la digo, resalá?	53	Antonio Agundez.
El Corpus Español: Carlos V y Felipe II		Rafael González Castell.
en Yuste	55	Marcelino González-Haba.
Luz del sueño	59	Jesús Delgado Valhondo.
Soneto de Año Nuevo	60	Tomás Riego Blanco.
Persecución de malhechores y fascinero-		
sos en Extremadura en el siglo XVIII	61	Arcadio Guerra.
Soneto	69	Eladia Morillo-Velarde
Latitudes fraternas	70	Felipe Santiago.
Crítica sin hiel	71	«Un Aprendiz de Hablista»
Esa voz	74	rernando Alvarez Ruiz
Mirador: Crónica	75	Curio O'Xillo.
Pensamientos	78	Pitágoras, Saadi, F. Schlegel, San Jerónimo, Leibnitz, La Bruyére y Michelet.
Recensiones	79	«Omar el Zegri».
Notas preves: De dentro y de fuero	81	«José de la Peña».
Noticia de Revistas	83	José Canal.
Láminas		Nuestros artistas: «El Conquista- dor», por Pérez Comendador y Fotos Olivenza y Mas.



ALCANTARA



Año XIII

ENERO - FEBRERO - MARZO

Núms. 111-112-113

DE LA VIDA Y LA OBRA

FABULOSAS DE HERNAN CORTES

LA EXPEDICION A LAS HIBUERAS

Por Angel DOTOR
Académico

AL disgusto produjo a Cortés la infidencia de Cristóbal de Olid—Pedro Mártir dijo que se puso ebrio de cólera al saber la noticia—, que concibió el firme propósito de castigarla con la mayor energía, poniendo los medios para hacer fracasar el intento del rebelde capitán. Al momento dispuso que Francisco de las Casas, en quien tenía plena confianza por ser pariente suyo y «muy varón para cualquier cosa de afrenta», emprendiese la marcha a las Hibueras, con dos naves y cien soldados veteranos, llevando instrucciones concretas a fin de reducir al traidor.

Pero sin duda por no tener la seguridad de que con tal expedición punitiva lograría la finalidad apetecida, y acaso también sintiendo la natural impaciencia por adueñarse de aquellas tierras, organizó otra, más numerosa, al frente de la cual se puso él mismo, ya que, curado de la fractura del brazo poco antes sufrida, no se avenía a permanecer inactivo sin acometer personalmente nuevas y esforzadas empresas.

La ruta elegida no fué la misma que siguió Las Casas, o sea la marítima, sino la terrestre, a través de centenares de leguas de selva virgen tropical, en largos trechos no hollada todavía por la planta del hombre. El esfuerzo requerido para realizarla superó toda previ sión de dificultades hecha al acometer tan arriesgado intento, y ello explica cumplidamente su fracaso, así como que se haya llegado a decir que tal derroche de energías hubiera sido suficiente para extender considerablemente la Conquista por la América Septentrional.

Aquella fastuosa partida de Cortés tuvo lugar en 12 de Octubre de 1524, o sea el día en que se cumplían treinta y dos años del des-